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Les  «  brèves     
n°4-décembre  2009  

La  Prairie  Bleue  
Des  hommes,  des  femmes,  un  village,  une  passion.  
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Les  brèves  et  nouvelles  de  Ventabren  !  

«     »  !  
Notre  maire  parle,  écrit,  tente  de  monopoliser  la  communication...  qui  est  malheureusement  trop  souvent  peu  
fiable  donc  peu  vraisemblable     

  ???  Est-ce  que  cette  opposition  le  dérange  ?  Il  gère  seul  depuis  

gouverne  avec  une  nouvelle  majorité  municipale  souvent  muette  !    
  
Alors  à  lire  ici  ou  là  quelques  bonnes  perles  dans  les  bulletins  municipaux  de  la  mairie  ou  dans  le  petit  journal  

  
  
  -«       »  écrit  le  maire  mais  il  oublie  de  dire  

jamais  

  
  
-   épingler  

pôts  de  plus  de  25%.  
  
-   diversifié,  pluriel  et  
ouvert...   -
face  à  une  opposition  de  «  proposants  »  
un  élu  respectable  des  instances  régionales  UMP  et  un  Ventabrennais  (sans  étiquette  politique)    responsable  associatif  reconnu  et  
apprécié  par  les  administrés  depuis  plus  de  20  ans  !    
  
-

le  GPS  de  la  pirogue  du  «  mer  »     !  
  
- enne  

maire  a  
ire  

  
démocratie  municipale  et  communications)      

Décidemment  ce  feuilleton    du  «     »  est  un   suite  au  prochain  numéro  !  

  

  
  

VD  sont    heureux  de  vous  
transmettre  avec  un  peu  

  

  
Étrange  soirée  dans  les  rues  du  vieux  village  de  Ventabren  pour  Halloween.  La  Cave  aux  jeunes  a  invité  les  jeunes  du  village  
et  leurs  parents  à  aller  de  stand  en  stand  pour  trouver  les  indices  qui  leur  ont  permis  d'accéder  au  message  libérateur.  25  
équipes  avec  presque  140  enfants  plus  leurs  parents  ont  participé  à    cette  fête  qui  s'est  terminée  à  la  salle  Jean  Bourde  par  
une  distribution  de  bonbons.  La  Cave  aux  jeunes  a  mené  le  bal  de  tous  ces  monstres  déguisés  de  main  de  maître.  
  
Pour  le  28  mars  2010,  la  Cave  aux  Jeunes  prépare  une  fête  encore  plus  grande  :  Le  Carnaval  !  
Mais  quel  carnaval  ?  Celui  de  Coudoux  avec  ses  animations,  ses  chars  et  la  participation  de  Vénitiens.    
Tout  est  déjà  prévu:  le  char,  le  thème  et  l'ambiance.  Il  ne  manque  plus  que  vous    
les  jeunes  pour  rejoindre  la  troupe  de  la  Cave     
Vous  pouvez  les  contacter  au  04  42  28  76  23.  

Presse  sérieuse  ou  furtive  !    
Vous  avez  peut-être  reçu  dans  votre  boîte  aux  lettres  début  octobre  09  un  document  intitulé  «  Le  Réveil  Ventabrennais  ».  
Les  membres  de  la  rédaction  de  la  «  Prairie  Bleue  »  de  notre  blog    et  les  élus  de  Ventabren  Demain  tiennent  à  vous  informer  

tels  que  tracts,  invitations  à  des  forums,     La  Prairie  Bleue  »  ainsi  que  le  contenu  de  notre  blog.  
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  Ventabren  Demain  a  organisé  son  Forum  annuel  samedi  17  
octobre  2009.  Cette  année  le  thème  présenté  a  été  le  loge-
ment  social.  134  personnes  ont  assisté    aux  trois  présenta-
tions  et  ont  participé  à  un  vrai  débat  sur  les  objectifs  et  
moyens,  nécessaire  à  développer  le  logement  social  dans  
une  commune  comme  Ventabren.  

    
Bruno  BRIGNO-
NE,  directeur  de  

seille  a  présenté  
le  contexte  social  
de  Ventabren  et  

rents  types  de  logements  sociaux  qui  existent  et  sur  le  public  qui  
peut  y  accéder.  Il  a  présenté  aussi  le  bilan  des  besoins  en  termes  
de  logements  sociaux  dans  notre  région  et  les  obligations  de  réali-

  
Jean  Pierre  MAGGI,  maire  de  Velaux  et  Vice-Président  du  
Conseil  Général  
bord  expliqué    comment  nos  voisins  vivent,  avec  le  temps,  la  pré-
sence  de  ces  logements  sociaux.  Il  a  dénoncé  des  images  erronées  
qui  sont  souvent  décrites.  Il  a  su  expliquer  comment  préparer  les  
choses  en  amont  par  une  
ve  et  par  la  maîtrise  de  toutes  les  étapes  des  projets,  depuis  le  

  
    
    
Enfin  Jean  Paul  INNOCENTI,1er  adjoint  de  Coudoux,a  présen-
té  les  récents  logements  sociaux  réalisés  à  Coudoux  mettant  en  
avant  des  détails  financiers,  architecturaux  (HQE)  et  humains.  No-

  
    
Le  public  très  motivé  
pertinentes  et  directes  qui  ont  reçu  pour  la  plupart  des  réponses  
éclairées.  Capacité  de  la  maîtrise  du  foncier  par  la  commune,  maîtri-

.  
    

  
  sur  

obtenir  une  information  de  qualité  et  explicite  sur  ce  sujet.  Les  per-
sonnes  sont  venues  par  intérêt  parfois  personnel,  mais  le  plus  sou-
vent  dans  le  questionnement  collectif.  Ils  ont  entendu  le  message  
clair  et  réaliste  des  présentations  et  des  débats.  

                                                                                                                                                                                                                                                                                    
forum  a  été  une  réussite  en  

raison  de  la  qualité  et  de  la  complémentarité  des  présentations,  

nants  et  nos  hôtes,  Catherine  et  Christian  Poitevin  qui  ont  mis  
à  la  disposition  du  village  le  moulin  des  Bonfils,  ainsi  que  tous  ceux  
qui  ont  contribué  à  la  qualité  de  forum.  
    
Bien  que  la  municipalité  nous  ait  mis  à  disposition  des  chaises  et  

notre  invitation  à  présenter  sa  politique  en  termes  de  logements  
Est-ce  un  sujet  

tabou  à  Ventabren  ou  est-
«  des  HLM     ?    

  
    

la  maîtrise  du  foncier  dans  notre  village  
voir  le  plus  de  poids  possible  vis-à-
jour,  la  commune  de  Ventabren  ampute  sa  réserve  foncière  en  ven-
dant  chaque  année  un  terrain).    

dévelop-
pement  social  et  durable
ble  du  territoire  communal  les  futurs  logements  en  assurant  la  co-
hérence  urbaine  nécessaire.    
Il  est  indispensable  de  rencontrer  les  habitants  
du  village  en  mettant  en  place  des  commis-
sions  municipale  et  extra-municipale  pour  
informer  les  Ventabrennais  et  les  écouter.      
Cette  concertation  est  essentielle  afin  que  
la  diversité  que  doit  apporter  le  logement  social  
soit  une  réussite  et  un  bénéfice  pour  tout  le  
monde.  
Ce  forum  débat  était  le  deuxième  organisé  par  
Ventabren  Demain.  Le  premier  sur  le  déve-
loppement  durable  a  poussé  le  maire  à  
prendre  enfin  des  initiatives.    
    
Souhaitons     
  
Les  présentations  de  ce  forum  sont  disponibles  sur  notre  blog.    
  

     
  

Combien  faut-il  compacter  de  canettes  ?  
  vos  calculettes  !  
Il  va  falloir  boire  !  
Et  pourquoi  pas  à  Ventabren  ?  
Moi  je  pédale  sur  ma  canette  !  
La  canette  ventabrennaise  bientôt  sur  nos  
chemins  communaux  ?  Vélocanette  !  

Vente  aux  enchères  !  Le  8  décembre  2009.  
À  la  salle  Sainte-Victoire  à  15  heures.    
Détail  sur  le  site  internet  de  la  mairie.  
Maison  77  m²  à  vendre  aux  enchères  sur  4000  m²,  quartier  trou  
du  loup,  extension  possible.  Mise  à  prix  140     
Cette  propriété  a  été  léguée  par  le  peintre  Raymond  Normand  à  

précédent  avait  entendu  cette  volonté  et  avait  également  envi-

dans  le  village.  
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Comment  est-
  et  à  l'intérêt  des  Ventabren-

nais  ?  
    

vier  2008  par  un  conseil  municipal  réduit  à  une  douzaine  

avant  les  élections  municipales  de  mars  2008.  
    

qui  tendaient  à  promettre  des  perspectives  «  intéressantes  »  à  
  

Tout  comme  le  Préfet,  la  commissaire-enquêteur  elle-même  ne  
  :  «  La  munici-

me  ».  
    

voyait  de  «     »  (PADD,  

et  amplifiant  le  mitage  du  territoire,  au  mépris  des  directives  de  
  

    
Les  nombreuses  critiques  de  fond  des  Personnes  Publiques  Asso-
ciées,  du  commissaire enquêteur  et  du  Préfet,    ont  obligé  le  
maire  à  revoir  sa  copie  de  façon  substantielle  et  non  à  la  marge.    
  

pas  bafouer  impunément.      
Voici  ce  qui  a  changé  en  réalité  :  
    
1.  Suppression  des  zones  à  4000m2  (  N2c  )  Au  nord  

toroute  A8.  Les  quartiers  des  Gourgoulons,  des  Cauvets,  
de  St-Hilaire  reviennent  après  les  municipales  en  zone  
naturelle  N2a  :  ils  ne  sont  pas  constructibles,  on  peut  
seulement  réaliser  des  extensions  dans  la  limite  de  250  
m²  de  surface  habitable.  

2.    Retrait  de  190  ha  de  zones  à  urbaniser  (AU).        
le  secteur  Collet  du  Bourret  et  au  sud  les  secteurs  Cassa-
de  et  Pinette  passent  de  AU1b  avant  les  municipales  en  
N2a  après  les  municipales  (extensions  possibles  du  
bâti  existant  mais  pas  de  nouvelles  constructions).  

3.  Retour  en  zone  naturelle  stricte  (N1)  du  secteur  de  Chan-
te-
projet  initial  de  PLU  laissait  entrevoir  à  son  propriétaire  la  
possibilité  de  développer  un  complexe  hôtelier    (ce  

municipalités).    

4.       Au  
nord-

ligne  TGV    étant  réservée  aux  activités  agricoles.  
    
Ces  changements  ont  été  opérés  afin  de  répondre  aux  menaces  
des  autorités  de  contrôle  (le  Préfet),  le  risque  majeur  étant  que  
le  PLU  soit  déféré  devant  le  tribunal  administratif,  qui  l'aurait  très  
certainement  suspendu  voire  annulé.    
  
La  deuxième  critique  faite  par  les  autorités  de  contrôle  au  projet  
de  PLU  dévoilé  en  janvier  2008  porte  sur  le  manque  de  diversifi-

truire  des  logements  sociaux,  alors  que  la  commune  est  soumise  

sur  le  court  terme  et  encore  moins  sur  le  long  terme.  
    

  la  règle  des  3  tiers  »  pour  les  
constructions  de  logements  à  venir  :  un  tiers  de  logements  so-
ciaux,  un  tiers  de  logements  en  primo-accession  à  la  propriété  et  
un  tiers  en  logements  intermédiaires.  
    
Pour  le  reste,  le  règlement  du  PLU  laisse  les  administrés  sur  
leur  faim,  
«  suite  à  une  modification  ou  une  révision  ultérieure  du  PLU  ».  

  
    
On  constate  donc  que  le  maire  poursuit  sa  politique  du  secret  

sera  déterminant  pour  le  devenir  de  notre  village.  
Le  maire  a  promis  une  commission  extra-municipale  et  un  
référendum  
2008   
    
Malgré  les  améliorations  appor-
tées  au  PLU  pour  répondre  aux  

pas  approuvé.

notre  pluralité.  Trois  raisons  nous  ont  
  :  

logements  sociaux  qui  est  un  point  
essentiel  de  notre  future  urbanisation.  

au  futur  SCOTT  qui  prévaut  sur  le  PLU.  

zones  urbaines  (de  97  à  250  Ha)  et  ensuite  les  nouveaux  COS.    
Pour  exemple  un  terrain  de  4000  m²  en  zone  AU1  avec  aujourd-

avec  au  total  720  m²  de  constructible  (bonus  écologique  de  20%  
  

  

sur  dix  ans.  
pensons  que  8000  habitants  serait  plus  réaliste  !  

-il  de  la  maîtrise  de  la  municipalité  à  gérer  le  
long  terme  et  à  prendre  en  compte  les  besoins  croissants  
au  niveau  des  réseaux  et  des  équipements  communaux  ?    

  

     Colline  Bleue     
Nous  avons  pris  connaissance  avec  intérêt  de  ce  rapport  à  

  conseil  municipal  du  1er  juillet  2009.  Lors  
de  ce  conseil  municipal    nous  avons  souhaité  apporter  les  
précisions  suivantes  :  

La  note  de  présentation  remise  aux  élus  précisait  que  :  «  la  syn-
thèse  des  observations  définitives  du  rapport  de  la  Chambre  Ré-
gionale  des  Comptes  montre  que  la  commune  a  amélioré  sa  si-
tuation  financière  

fallacieuse.  
Nous  avons  demandé  que  cette  phrase  soit  supprimée  de  la  note  
de  synthèse  du  conseil  municipal  et  remplacée  par  une  phrase  
plus  réaliste  concernant  la  gestion  de  la  commune  réalisée  de  

Filippi.  
La  vérité  est  écrite  dans  les  lignes  
mêmes  du  rapport  qui  est  beau-

maire  :  
    
1/  Pour  ce  qui  est  de  la  situation  
financière  de  la  commune  
  
  «  
2007,  la  commune    
rantes  par  des  recettes  de  même  nature.»  
«     
chute  brutalement  et  affiche  des  valeurs  négatives  en  2002,  

     
«   laissé  par  Jean  
Marie  Duron

rant  de  la  section  de  fonctionnement     
2   
«  Avec  un  taux  de  croissance  moyen  annuel  de  7,8%  sur  

-2007,  les  dépenses  de  personnel  
ont  représenté  un  poids  croissant  des  charges  de  gestion  ».  
«  Les  services  généraux  constituent  le  premier  employeur  avec  

  ».  
«  
services,  la  commune  a  rémunéré  un  collaborateur  de  cabinet    

conséquences  financières  ».  
    
3   
«  La  Chambre  a  identifié  certaines  catégories  de  dépenses  qui  

  :  par  exemple  les  dépenses  
de  communication,  réception,  fêtes  et  cérémonies  ».  
«  La  Chambre  a  relevé  que  le     

tant  de  2100  euros,  avait  été  effectué  en  2007  sur  réquisition  du  
  ».  

«   véhicule  municipal  et  des  deux  cartes  

ments  liés  à  la  gestion  de  la  commune  et  son  utilisation  correcte-
ment  justifiée  ».  

Ces  observations  définitives  inscrites  dans  le  
rapport  de  la  Chambre  sont  éloquentes  et  
nous  autorisent  les  remarques  suivantes  :  
-  les  choix  politiques  ont  été  mauvais  et  ont  
conduit  la  commune  à  une  situation  financière  
dangereuse  en  2007.  
-  

te  des  Ventabrennais.  
    
  Les  observations  de  la  Chambre  
Régionale  des  Comptes  sont  tout  à  
fait  identiques  à  celles  que  nous  
réitérons    depuis  plusieurs  mois  
voire  années.      
    
Rappelons  que  Monsieur  le  Maire  a  
toujours  dit  que  les  responsables  
des  listes  Ventabren  Demain  et  
Ensemble  pour  Ventabren  avaient    
tenu  des  propos  mensongers  et  
calomnieux  sur  les  finances  de  la  

  
Nous  laissons  les  Ventabrennais  juges  de  tels  procédés.  
  
Le  rapport  de  la  chambre  régionale  des  comptes  est  disponible  sur  

notre  blog  (rubrique  finances).    

Les  sous  de  la  commune    !  

La  Chambre  régionale  des  comptes  ...mise  au  point  !  
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ECOLE  DE  MUSIQUE  DE  VENTABREN...FAUSSES  NOTES  !  
  

ons  
  dé-

  
  

bre  du  non  renouvellement  de  leur  contrat.    
  

  ?  Aucun  respect  de  ceux-ci.  De  
plus  le  calcul  est  discutable,  certains  cours  supprimés  étant  des  cours  collectifs  qui  sont  les  plus  renta-
bles.  
  

préalable,  aucun  respect.    
  

Vous  pouvez  lire  notre  courrier  à  ce  sujet  et  la  réponse  du  maire  sur  notre  site.  


